



## SOCIÉTÉS SAVANTES

---

**ACADÉMIE DES SCIENCES, BELLES-LETTRES ET ARTS DE LYON.** —  
*Séance du 1<sup>er</sup> février 1898.* — Présidence de M. Lafon. —  
M. E. Guimet présente un compte rendu des fouilles opérées récemment à Antinoé (Égypte). Les travaux exécutés dans cette ville, par M. Gayet, égyptologue, ont amené la découverte de deux temples, l'un fondé par Ramsès II et l'autre par l'empereur Adrien. De plus, des sondages ont fait reconnaître l'existence de quatre nécropoles, dont l'une remonte à l'époque égyptienne, où cette ville n'était qu'un petit village, et dont une autre appartient bien au temps de la domination romaine, comme en témoigne la coiffure d'une statue de femme, semblable à celle de l'impératrice Sabine. On y a retrouvé aussi de curieux fragments d'étoffes de soie, qui ont été donnés par l'orateur à la Chambre de commerce de Lyon, et dont il fait passer quelques spécimens sous les yeux des membres de l'Académie. Les autres découvertes ont eu pour objet un miroir à verre convexe et des statuettes en terre cuite. On s'est demandé si les étoffes retrouvées ont pu être tissées en Égypte. Mais, d'une part, il est certain que les Égyptiens savaient teindre la soie, d'où ils pouvaient bien savoir la tisser, et d'autre part, on sait aussi que l'empereur Antonin ordonna qu'on ne recevrait plus, dans l'empire, des soies teintées de la Chine, mais seulement des soies grèges. M. Guimet ajoute, en terminant, que le tombeau d'Osiris, qui existait à Abydos, a été trouvé vide. — M. Berlioux fait observer que ce fait n'a rien d'étonnant, puisque le corps d'Osiris fut coupé en morceaux. — M. Delore présente l'analyse de trois brochures offertes par lui à